
 

代表質問 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

令和６年 

２月２８日 
水 

午後 

１時頃から 

１ 政友会       君島 孝明 議員 

２ 政友自民クラブ 櫻井 潤一郎 議員 

令和６年 

２月２９日 
木 

午前 

１０時から 

３ 大田原クラブ  小野寺 尚武 議員 

４ 公明自民クラブ  中川 雅之 議員 

一般質問 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

令和６年 

２月２９日 
木 

午後 

１時頃から 

１ 滝田 一郎 議員（政友自民クラブ） 

２ 藤田 善幸 議員（政友会） 

３ 内藤 幹夫 議員（公明自民クラブ） 

令和６年 

３月１日 
金 

午前 

１０時から 

４ 髙瀨 重嗣 議員（政友自民クラブ） 

５ 伊賀  純 議員（無会派） 

６ 大豆生田 春美 議員（公明自民クラブ） 

７ 津守 那音 議員（政友会） 

８ 大塚 正義 議員（政友会） 

令和６年 

３月４日 
月 

午前 

１０時から 

９ 岡野  忠 議員（政友会） 

10 齋藤 藤男 議員（政友自民クラブ） 

11 北原 裕子 議員（政友会） 

12 秋山 幸子 議員（無会派） 

13 前田 則隆 議員（大田原クラブ） 

大 田 原 市 議 会 

令和６年第１回大田原市議会定例会 

質 問 通 告 表 
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政友会

1 20 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

3 (1)

(2)

4 (1)

5 (1)

6 (1)

(2)

(3)

7 (1)

8 (1)

9 (1)

(2)

令和６年 第１回定例会 № 1 ／ 1 

す

オーガニックビレッジ宣 本市の現状と今後の方針について伺います

言について

道の駅について 国道４号野崎地区への道の駅設置の考えを伺い

ます

ＪＲ宇都宮線野崎駅につ 野崎駅の橋上化について伺います

いて

質問区分 代表質問

市制７０周年事業につい 実施計画内容について伺います

て

令和６年度の予算編成に 令和６年度の重点政策及び新規事業について伺

ついて います

財政健全化検証委員会の答申を予算編成にどの

質問順位 議席番号

質 問 事 項

君島　孝明

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

県施設跡地について 旧那須庁舎、旧土木事務所、旧県北健康福祉セ

民間住宅・建築物の耐震化について伺います

集落の孤立対策について伺います

工業用地の造成について伺います

インフラが寸断された時の対応について伺いま

ように盛り込んだか伺います

防災について

ンター跡地利用について伺います

給食費半額補助を止める理由について伺います

（仮）北関東北部横断道 進捗状況と今後の予定について伺います

路について

工業用地について 現在空き工業用地について伺います

す

駅ホームへのエレベーター設置について伺いま
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政友自民クラブ

2 16 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

4 (1)

(2)

5 (1)

(2)

(3)

令和６年 第１回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 代表質問

令和６年度予算編成につ 保育所や学童保育の充実した編成になっている

いて か、伺いたい

保育士の処遇改善に重点をおいた編成になって

大田原市内に搬入された 奥沢地内の1,000平方メートルを超えて搬入さ

土砂等について れた土砂等の撤去について伺いたい

羽田地内の農地の埋立てについて伺いたい

質問順位 議席番号

質 問 事 項

櫻井　潤一郎

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

業展開について伺いたい

いるか、伺いたい

国や県の支援事業等を活用した小中学校給食費

観光振興について 大田原市内の歴史文化とスポーツを融合した事

の補助ができないか、伺いたい

ＤＭＯを巻き込んだ事業展開について伺いたい

美原公園周辺の整備につ 美原公園水泳プール跡地利用について伺いたい

いて 弓道場の整備について伺いたい

農業行政について 後継者対策について伺いたい

１０年後を見据えた農業行政の在り方について

伺いたい

3



大田原クラブ

3 13 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

(2)

3 (1)

4 (1)

令和６年 第１回定例会 № 1 ／ 2

③決算の状況や今後の見込み等を十分踏まえた

弓道場の建設計画のその後の進捗状況について

  意工夫はなされたか

②事業の目的を達成するためどのように必要経

す

  費を見積ったか

限られた財源のもと徹底した事務事業の見直し

①既存歳入の確保について

を不断に行い持続可能な財政基盤を確立すべし

と考えるが、また自主的自立的な財政運営を行

うため自主財源の確保に知恵を絞るべきと思う

が、市の考えを伺います

出来る限り将来世代に負担を先送りしない財政

運営を推進すべしと思うが、市の考えを伺いま

質問区分 代表質問

②新たな歳入の創出について

③歳入の源泉の涵養に努めたか

歳出について伺います

①最小の経費で最大の効果が発揮できるよう創

今後の行財政運営の考え 今後の変化の激しい社会経済情勢においても、

方について 柔軟に対応できる行財政運営を推進していける

のか伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

小野寺　尚武

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

令和６年度予算について 歳入について伺います

  歳出計上できたか

ついて 伺います

屋台会館建設について 中心市街地の再生に向け、中央地区の県那須庁

舎跡地を活用した、大田原屋台まつりの屋台を

常設展示する屋台会館を建設し観光・商業の振

興との賑わい創出を目指すべきと提言するが、

市の考えを伺います

公共施設の建設・管理に

4



(2)

(3)

5 (1)

6 (1)

令和６年 第１回定例会 № 2 ／ 2

来へのまちづくりのため、様々な世代の市民が

参加・交流しきずなを深める機会とすべし。市

制施行７０周年記念事業の準備状況を伺います

  なっているのか

れてきました。市内の商店会等によっては、祝

より豊かな生活を築き上げるため考えるべきと

思うが、市の考えを伺います

①昨年の３月議会での質問以降のその後の検討

  状況と今後の計画はどのようになっているの

  か

②交通公園跡地の現状はどうなっているのか、

  また公園内にあるＳＬのＪＲとの契約はどう

総ぐるみでお祝いし喜びを分かち合うとともに、

国旗掲揚について 旧来から風習として祝日には感謝し記念するこ

との表れとして、家々の玄関先に国旗が掲げら

市制施行７０周年記念事

先人が築き上げた功績をたたえ、これからの未

ふれあいの丘再整備事業のその後の進展状況に

ついて伺います

①サウンディングを実施後の状況は

②市民グループからミュージアムとしての活用

  の要望が出ているが

日には店先に掲げておりますが、あらためて市

全体で国旗掲揚の運動を進め、より良き社会、

市制施行７０周年という節目の年を、市制施行

業について １００周年を見据えた大きな節目と考え、市民

美原公園のリフレッシュについて伺います

質問事項 質問要旨　（質問の具体的内容）
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公明自民クラブ

4 15 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

(3)

4 (1)

令和６年 第１回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 代表質問

いて伺います

子どもの平日休み方改革 ラーケーションの本市導入について伺います

「ラーケーション」につ

大田原市民の生命を守る オンラインによる訪問介護、訪問看護の取組の

政治の実現について 推進について伺います

オンライン診療の推進・充実について伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

中川　雅之

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

いて伺います

ついて伺います

りについて 相撲によるまちづくりの現状と今後の推進につ

オンライン訪問診療車両の導入について伺いま

いて

将棋によるまちづくりの現状と今後の推進につ

す

県立夜間中学校の本市誘 県立夜間中学校の本市誘致について伺います

致について 県北広域連携による誘致について伺います

本市における「ゴルフ・ ゴルフによるまちづくりの現状と今後の推進に

相撲・将棋」のまちづく

6



1 18 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

(4)

(5)

(6)

(7)

(8)

2 (1)

(2)

(3)

(4)

3 (1)

(2)

(3)

令和６年 第１回定例会 № 1 ／ 2

納税者及び市双方の負担軽減のための口座振替

て 本市奨学生の貸与及び返還実績について伺いま

の推進は重要と考える。金融機関窓口申請に加

え印鑑不要のキャッシュカードによる口座振替

申請など積極的な推進をすべきと考えるが見解

を伺います

奨学金の活用周知と（仮 本市出身学生の各種奨学金の貸与及び給付状況

称）大田原市ふるさと人 について伺います

材育成奨学金創設につい

質問区分 一般質問

教育や高齢者見守りなど幅広いデジタル活用に

ついて伺います

納税者第一の税務行政に 市税の決算状況等本市の税務概要について伺い

市民第一の事務事業及び 来庁者の目的別件数及び庁舎案内について伺い

電子行政の推進について ます

ワンストップサービスの推進について伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

滝田　一郎

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

マイナンバーカードの普及促進と利活用（証明

ます

口座振替納付、納付書納付、コンビニ納付等の

オープンデータ提供の現況と今後の方向性につ

いて伺います

納税種別の現状及びコストについて伺います

オンライン申請や決済の拡充など窓口手続きの

ついて

書のコンビニ交付等）について伺います

簡素化による市民サービスの向上について伺い

ます

地方公共団体情報システムの標準化に関する法

律の施行への対応について伺います

業務システムの標準化によるクラウドサービス、

ソフトウェアの導入について伺います

口座振替納付のメリットについて伺います

本市奨学生の募集及び周知について伺います

7



(4)

(5)

令和６年 第１回定例会 № 2 ／ 2

す

質問事項 質問要旨　（質問の具体的内容）

本市奨学生の返還猶予・免除について伺います

（仮称）大田原市ふるさと人材育成奨学金創設

について伺います
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2 7 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

4 (1)

(2)

5 (1)

(2)

令和６年 第１回定例会 № 1 ／ 1

て 今後の募集予定・募集方法について伺います

を伺います

職員の提案から審査までの方法を伺います

デマンド交通について 本市のデマンド交通について伺います

本市全域でのデマンド交通を実施する考えがあ

るか伺います

ネーミングライツについ 本市のネーミングライツについて伺います

質問区分 一般質問

中小企業支援について 本市の支援内容について伺います

県との連携について伺います

部活動地域移行について 令和７年度に向けた部活動地域移行の進捗状況

を伺います

本市の令和７年度以降の部活動のあり方の考え

質問順位 議席番号

質 問 事 項

藤田　善幸

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

職員提案制度について 本市の現状について伺います

9



3 4 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

(2)

令和６年 第１回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 一般質問

ＡＥＤ（自動体外式除細 設置情報について伺います

動器）について 市関連施設設置一覧について伺います

三角巾の配備について伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

内藤　幹夫

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

ＳＤＧｓの取組について 本市の食品ロス対策について伺います

食べ残しの持帰り協力店の普及について伺いま

す
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4 17 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

(2)

(3)

(4)

令和６年 第１回定例会 № 1 ／ 1

財政健全化検証委員会の答申書に結びとして掲

いたい

財政健全化検証委員会の成果について、また成

提供するため、早急に学校給食のあり方を検討

すべきではないかと考えるが、市の考えを伺い

果を得るための費用対効果について伺いたい

あわせて西原小学校、大田原小学校、大田原中

学校の給食提供能力と実際の提供数について伺

いたい

給食提供能力を最大限活用するため、検討した

事例があれば伺いたい

残念ながら少子化の進行が加速する中、将来に

わたって安全・安心でおいしい給食を安定的に

質問区分 一般質問

大田原市財政健全化検証 財政健全化検証委員会の答申により、令和５年

委員会について 度予算と比べて、令和６年度の予算案に計上さ

れなかった項目と金額について伺いたい

財政健全化検証委員会の今後の予定について伺

学校給食のあり方につい 現在の大田原市学校給食センターの１日あたり

て の給食提供能力と実際の提供数について伺いた

い。

質問順位 議席番号

質 問 事 項

髙瀨　重嗣

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

たい

載されている委員長、副委員長の所感を受けて

市長はどのように考えるか伺いたい

11



5 1 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

(4)

2 (1)

3 (1)

(2)

4 (1)

(2)

令和６年 第１回定例会 № 1 ／ 1

いて り方について伺います

令和６年度重点事業について伺います

認知症患者、家族の支援方策について伺います

屋台会館について伺います

文化振興と観光について伺います

・交流人口の拡大

・那須与一の認知度アップ

持続可能な公共交通につ 市民の移動を支える公共交通の現状と今後の在

質問区分 一般質問

りについて

部活動の在り方について 地域移行に向けて進捗状況を伺います

持続可能な部活の在り方について伺います

令和６年度予算における 大田原市の令和６年度予算で今任期中からさら

市政運営の基本方針につ に先を見越してのまちづくりをどう進めようと

いて されるのか市長の思いを伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

伊賀　純

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

認知症の本人と家族が安 認知症早期発見の施策について伺います

心して暮らせるまちづく

12



6 14 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

令和６年 第１回定例会 № 1 ／ 1

考えを伺いたい

視覚障がい者の情報取得 視覚障がい者への情報提供の現状を伺いたい

を伺いたい

るが、本市の考えを伺いたい

令和６年度、新たなキャッチアップ接種の対象

となる接種未完了者への情報提供の現状を伺い

たい。またその対象者数を伺いたい

集団検診時に行うＨＰＶ検査の対象年齢を、６

０歳以下まで引き上げることはできないか、本

市の考えを伺いたい

質問区分 一般質問

部活動の地域移行につい 部活動の地域移行に向けて、進捗状況を伺いた

て い

部活動指導員の導入及び配置について、本市の

ＨＰＶ（ヒトパピローマ 令和５年度、ＨＰＶワクチンのキャッチアップ

ウイルス）関連事業につ 接種対象者への周知及び個別勧奨の現状を伺い

いて たい。また個別通知等の状況及び接種完了者数

質問順位 議席番号

質 問 事 項

大豆生田　春美

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

について 「音声コード」の利用促進をする必要性を感じ
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7 8 質 問 者

1 (1)

2 (1)

3 (1)

4 (1)

令和６年 第１回定例会 № 1 ／ 1

入札について 入札方法について本市の現状を伺います

学校給食サービス事業に 学校給食サービス事業の令和６年度予算の内訳

ついて について伺います

小中学校の開放施設につ 本市の学校開放施設の利用状況について伺いま

いて す

質問区分 一般質問

子育て支援について 栃木県の少子化対策として０～２歳の第２子の

保育料の無償化を今秋から開始予定としている

が本市の考えを伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

津守　那音

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）
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8 10 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

(3)

4 (1)

令和６年 第１回定例会 № 1 ／ 1

は万全か伺います

本市の後期高齢者医療保険及び介護保険の支出

規模について伺います

２０２５年問題は、本市としては何に問題が顕

本市の小中学校再編整備 現在の複式学級の学級数と学校数を伺います

計画について 平成２６年答申を基にした小中学校再編整備計

画の再度検討の予定があるか伺います

２０２５年問題について 本市の後期高齢者の健康観察等及び今後の対応

質問区分 一般質問

著に現れると考えているのか伺います

指定金融機関の公金手数 公金窓口収納や送金事務手数料の有料化につい

料有料化の対応について ての状況を伺います

第７３期王将戦七番勝負 第７３期王将戦第１局開催の総括について伺い

第１局開催について ます

「全国将棋サミット２０２４」の概要及び予算

質問順位 議席番号

質 問 事 項

大塚　正義

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

は、現在試算内で推移しているのか伺います
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9 9 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

(4)

2 (1)

(2)

3 (1)

令和６年 第１回定例会 № 1 ／ 1

黒羽刑務所跡地について 国から建物、構造物等の取壊し工程表が提出さ

  獲数について伺います

取り壊されない建物について、国からの情報は

②狩猟者登録数（猟銃、くくりわな免許取得者）

  及び育成について伺います

水田活用の直接支払交付金の制度見直しについ

て伺います

多面的機能支払交付金について伺います

病害虫防除事業費補助金について伺います

質問区分 一般質問

あるのか伺います

黒羽体育館について 現在の建物の状況及び管理状況と今後の方針に

ついて伺います

農業行政について 野生鳥獣による被害対策について

①令和５年１月から１２月までの野生鳥獣によ

  る農作物等の被害状況（金額）及び野獣の捕

質問順位 議席番号

質 問 事 項

岡野　忠

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

れているのか伺います
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10 5 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

(2)

(3)

3 (1)

(2)

(3)

4 (1)

(2)

(3)

令和６年 第１回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 一般質問

新型コロナウイルスの現 新型コロナウイルスの現状について伺います

状と今後の対応について コロナワクチンの効果について伺います

パンデミック条約について伺います

大田原市の財政について 市債の状況について伺います

実質的な負債について伺います

市の財政運営の方針について伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

齋藤　藤男

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

す

財政と水道料金との兼ね合いについて伺います

介護支援によるダブルケア解消について伺いま

農業政策について 水稲農家への対応について伺います

みどりの食料システム戦略について伺います

食料安全保障に対する市の考えについて伺いま

す

超高齢化社会対策につい 市営バスの今後の方針について伺います

て
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11 6 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

(4)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

令和６年 第１回定例会 № 1 ／ 1

インクルーシブ教育の一環として多様化学習教

室を導入できないか本市の考えを伺いたい

若手農業者への対応と支援について伺いたい

第２次大田原市子どもの読書活動推進計画の現

４Ｈクラブ関東ブロック大会が今年栃木県開催

となることについて本市の関わり方を伺いたい

インクルーシブ社会の実 栃木県障害者差別解消推進条例に基づいた本市

現について の義務教育におけるインクルーシブ教育につい

て伺いたい

質問区分 一般質問

動推進計画について 状と成果について伺いたい

大田原市子どもの読書活動推進計画の次期計画

について伺いたい

農業行政について 地域計画の現状・進捗状況について伺いたい

地域計画を今後どのように進めていくのか伺い

たい

質問順位 議席番号

質 問 事 項

北原　裕子

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

大田原市子どもの読書活
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12 11 質 問 者

1 (1)

2 (1)

(2)

3 (1)

4 (1)

令和６年 第１回定例会 № 1 ／ 2

境の充実について 増える児童数に合わせたスペースや図書の数や

付金を出さないとしています。農家さんから実

質など、学校図書室の充実と利用促進が必要で

す。

「子どもの読書」という点から、全ての学校の

図書室の充実について、市の考えを伺います

「水田活用の直接支払交 「水田活用の直接支払交付金」の見直しを３年

付金」の対象見直しにつ 後に控え、国は2022年度から2026年度の５年間

いて

質問区分 一般質問

ているのが現状です。

図書館法第１７条「図書館は無料」の原則から、

中央立体駐車場について、図書館利用者に対し

て、イベント来場者用と同じ、テナントチェッ

学校給食サービス事業費 学校給食費の補助が、国の施策として全国的に

等補助金について 実施される場合は、市は実施しなければならな

いと思いますが、財政健全化検証委員会検証結

質問順位 議席番号

質 問 事 項

秋山　幸子

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

る工夫が必要と思うが、市の考えを伺います

カーなどで無料になる方法は取れないでしょう

か。市の考えを伺います

して「子どもの読書活動」の推進に、さらなる

て 蔵書の数や質の向上、図書館が身近に感じられ

果に対する担当課の意見の中には「給食費の無

大田原図書館には多くの方が車でお越しになっ

償化について、国の施策として、早急に実施す

るよう市長会等をとおして働きかけ（要望）を

行う」としていますが、その時期や方法、結果

の報告などについて伺います

知の拠点として、大田原 トコトコ大田原の「公共施設の複合化」を活用

市立図書館の充実につい

小中学校図書室の読書環 佐良土小、蛭田小、湯津上小学校の統合により

に一度も水張りをしない場合は2027年度以降交

19



令和６年 第１回定例会 № 2 ／ 2

態を聞きますと「国は水田を使って畑作を推奨

質問事項 質問要旨　（質問の具体的内容）

政では、農業が出来なくなってしまう」と危機

感を抱いています。

こうした事態について、市の考えを伺います

したが、麦、大豆、トウモロコシなどの作物は、

湿気が合わない為、農家は土地に排水路を作り、

転作できるよう努力して来た」「先祖代々受け

継いだ農地を荒らさないように、生産調整にも

協力し、転作作物の生産にも取り組んだが、ま

た、水張りをしろと、ころころ変わる猫の目農
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13 2 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

(4)

2 (1)

(2)

(3)

3 (1)

(2)

4 (1)

(2)

5 (1)

(2)

令和６年 第１回定例会 № 1 ／ 1

大田原市文化財保存活用 大田原市文化財保存活用地域計画第５章文化財

について 行政に関する本市の目標と方針の中で、現状把

握を未指定文化財を含めた、全ての種別の文化

財を台帳に整備するとあるがどこまで進んでい

るか伺います。

文化財のまちづくりや観光活用について、文化

財を観光資源として活用する取組の現状と今後

の予定について伺います。

質問区分 一般質問

被災職員、疲弊職員のケ 災害前からの準備について伺います

アの課題と取組について 応援受入体制について伺います

災害時の避難と避難所の 避難所・避難場所の違いと決定までの手順につ

整備等について いて伺います

避難行動要支援者の避難について伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

前田　則隆

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

能登半島地震への水道課職員派遣の結果報告に

自助・互助・共助・公助それぞれの役割と強化

ついて について伺います

災害時における水道関係の近隣市町との相互応

援体制について伺います

連携による防災力強化策について伺います

安全で十分な収容場所の確保と支援物資の備蓄

災害に強い地域づくりに

ついて伺います

について伺います

避難所開設までの時間短縮と運営について伺い

ます

災害時における水道関係 那須塩原市との水道水相互利用について伺いま

の相互応援体制について す
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